

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por 10 mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por 10 mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

FERRO-CARRIL.

Deseosos de dar á conocer á nuestros lectores cuanto tiene relacion con la importante obra del ferro-carril de Córdoba á Sevilla y lo que acerca de ella dicen los periódicos de España, insertamos con gusto á continuacion el artículo que leemos en el *Norte Español* del 28 de Febrero próximo pasado. De acuerdo, como estamos, con la idea del gran beneficio que ha de reportar esta provincia, tenemos una verdadera satisfaccion en ver que por parte de la empresa se trabaja activamente para la realizacion de la obra, y que tiende á darla terminada en breve plazo, congratulándonos de que ese diario aplauda á las corporaciones y personas que han merecido siempre nuestros elogios en este asunto. Dice así el citado periódico.

«La provincia de Córdoba está muy próxima á recoger con abundante mano los infinitos bienes que los caminos de hierro van derramando en los países mas cultos. Rico y bien cultivado aquel fértil terreno, le veian sus propietarios con harta frecuencia incomunicado con las costas y el interior, y sin poder dar salida á sus frutos por el lastimoso estado de nuestros actuales caminos. Entonces concibió aquella provincia la gigantesca idea de unirse á la de Sevilla, y de comun acuerdo subvencionar una empresa que, por medio de una linea férrea, uniese los dos grandes pueblos de nuestra hermosa Andalucia. Grandes inconvenientes tuvieron que vencer las celosas diputaciones de Sevilla y Córdoba, antes de hallar las crecidas sumas que para su elevado pensamiento necesitaban; pero luchando y reluchando contra toda clase de inconvenientes, hallaron los ricos hombres que buscaban y formaron la empresa que muy luego dará fin á los trabajos de tan importante linea. Segun los datos que hemos podido ad-

quirir sobre el estado de los mismos, es altamente satisfactorio, ocupándose en la actualidad 1,200 hombres en el movimiento de tierras, y sobre 300 caballerias para la conduccion de material. Tiene ademas contratada la empresa 150,000 traviesas, que quedaran colocadas en el camino antes de concluir el año que va corriendo, y de Londres han salido para Sevilla 14 locomotoras; 15 coches de primera; 25 de segunda; 40 de tercera y 100 wagones cubiertos. Los rails, planchas de vuelta, cambio y cruzado de via, con todo lo demas que este camino necesita, se halla á bordo en estos momentos con rumbo á nuestra Peninsula, y muy luego veremos las fértiles orillas del Guadalquivir convertidas en un delicioso vergel, trasportando sus delicados y abundantes frutos á los mas lejanos mercados de Europa.

Antes de concluir debemos un merecido recuerdo de gratitud á las diputaciones de Sevilla y Córdoba que eran en 1852, y con ellas á nuestro particular amigo D. Esteban Leon y Medina, que, como presidente de la segunda, hizo en aquel tiempo cuanto fue imaginable en beneficio de esta importante obra, y ha continuado hoy con igual celo, venciendo toda clase de obstáculos, y aun haciendo viajes al extranjero, que han facilitado la inmediata ejecucion de una obra cuya conclusion ya se toca.»

Seccion oficial.

A la hora de cerrar el ajuste de este numero no ha llegado el correo de Madrid.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 28.
Hemos oido hablar del probable nombra-

miento del respetable, virtuoso y sabio Obispo de Córdoba Sr. Tarancón para el importante cargo de confesor de S. M. la Reina. Pocas elecciones pudieran hacerse mas dignas. El Sr. Tarancón fue ya, aunque por poco tiempo, ayo de S. M. y de su augusta hermana la Sra. Duquesa de Montpensier.

—Acerca de los asuntos de Méjico y Santo Domingo tenemos hoy nuevas noticias que escitarán vivamente el interes público:

«Las que se han recibido de América (dice uno de nuestros colegas) son tristisimas y desgarradoras. Nuestro pabellon ha sido enlodado por la chusma en Santo Domingo, y nuestro cónsul D. Antonio de Segovia ha escapado con trabajo á la muerte, refugiándose en un buque ingles. He aqui como esplica este hecho una correspondencia de New-York del 7 de Febrero:

No hace una semana que Baez, presidente de la república dominicana y sucesor de Santana, vivia en buena amistad con el Sr. Segovia, cónsul español; hoy este funcionario ha sido insultado por los negros, abatido su pabellon y arrancado su escudo, y el mismo se ha salvado embarcándose en una barca inglesa que lo condujo á San Thomas.

Estos hechos son mas elocuentes que cuantas palabras nosotros pudiéramos emplear. El pretexto de que se hallaban en Santo Domingo las cinco cajas de mosquetes traídas por el bergantin Habanero, fue la causa de este bárbaro ataque, que exige de nuestro gobierno una pronta contestacion. El honor de los héroes de Lepanto, de los descubridores y primeros pobladores de las Américas, necesita un ejemplar castigo que encuentre eco en todo el globo, en reparacion de los ultrages que sucesivamente se le hacen.

Pero no terminan aqui los hechos que desgraciadamente tenemos que comunicar á nuestros lectores. Méjico sigue presentando el mas triste y doloroso espectáculo, y los actos de vandalismo se repiten con bárbara ferocidad.

FOLLETA.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulie.

Continuacion.

—Entonces venid á abrirme vos mismo y concluyamos, dijo Mr. Gantois con tono amenazador.
—Caballero, habeis entrado en mi casa sin pedirme permiso, y no sé de qué manera: podeis salir como habeis entrado.
—¡Ah! repuso Mr. Gantois: ¿tratais acaso de retenerme prisionero aqui? Cuidado con lo que habeis, caballero.
—Dejad de amenazas.
—Mirad que os puedo hacer arrepentir de vuestro proceder.
—¿Volveis á empezar?
—Este es un atentado á la libertad individual, de que os hago responsable.
—¡Es bueno esto! dijo Mr. Monot, ¡me amenazaís! ¡me injuriaís! Pues bien, caballero, estoy en mi casa, conozco la ley, me hallo en caso de

legítima defensa, y si no salis ahora mismo, me serviré de mis armas.

Al decir estas palabras, Mr. Monot, fuera de si de furor, buscó una cosa contundente, pero no encontrando nada se apoderó de un arco con que tiraba en su jardín, y quiso tirar una flecha á Mr. Gantois.

—Tened cuidado, esclamó este, no vayais á saltarme un ojo.

Y cogió al mismo tiempo la flecha y se la quitó á Mr. Monot.

—Me habeis puesto encima la mano? esclamó á su vez Mr. Monot, y empezó á gritar: ¡La guardia, al asesino, ladrones!

—¡Pero callad, viejo imbécil! decía Mr. Gantois. Mr. Monot continuaba cada vez con mas furia cuando Sofia y Julio aparecieron ataridos por aquel ruido extraordinario; pues Sofia, ocupada en contar á Julio las escelescentes disposiciones de su tío, no pensaba en volver á donde estaba este aguardándola.

Los dos jóvenes amantes se habian lanzado en el campo inmenso de los proyectos futuros, y se encontraban tan bien que no pensaban salir de él. Pero los gritos de Mr. Monot hubieran turbado á un fumador de opio en sus sueños mas hiperbólicos.

Se apresuraron, pues, á ir á donde oian el rui-

do, y llegaron en el momento en que Mr. Monot, armado de su arco y Mr. Gantois armado de su flecha, se hallaban el uno enfrente del otro, en la posicion de Tacio y Romulo.

La intervencion de la Sabina no llegó mas á propósito.

—¿Qué es esto? esclamó Sofia colocándose delante de su tío.

—Que ese malhechor, que se ha introducido en mi casa, se atreve á amenazarme.

—¡Cómo! tío, dijo Julio, un procurador!

—¿Es procurador? preguntó Mr. Monot.

—¡Un hombre casado!

—¡Casado! repitió Mr. Monot en el colmo de la desesperacion. ¡Casado! repetia, recorriendo la habitacion á grandes pasos. Por último, se dejó caer en una silla, con la cabeza entre las manos, y se puso á reflexionar profundamente.

El mismo Gantois habia edtonado un diapason de furor que no resonaba menos, y esclamó jurando de la manera mas terrible.

—Vos sois, mi señor sobrino, el que me habeis encerrado en esta casa de locos, estoy seguro de ello.

—Pero os acordareis de mí.

—¿Yo? tío, os juro...

—Vamos, repuso Gantois, ¿quereis abrirme la puerta, si ó no?

La guerra de castas continua y empieza á desarrollarse en un departamento donde viven mayor número de españoles que en otros de la anárquica y desmoralizada república. Los hermanos Gándaras han encendido en la Sonora una guerra de castas, y Guaymas ha sido saqueada por los indios.

Quizá para estas horas hayan perecido víctimas del puñal asesino muchos hijos de esta noble tierra. Aguardamos impacientes detalles del saqueo de Guaymas y de los desastres de la Sonora, donde tenemos personas que nos son muy queridas. En este país viven gran número de vizcainos, y entre ellos los Gamindez, Gabilondos y otros muchos, siendo vicescual de España D. Cosme Damian de Echevarria, también natural de esta villa.

Hay en la guerra de castas de la Sonora dos circunstancias que la agraven mucho. Sonora es el departamento que se halla mas separado de Méjico y de los puertos á donde pudieran ir á recalar los buques españoles. Piénselo bien el gobierno, ¿qué harán mil españoles desarmados en un país que se vuelve contra ellos con inaudita fiereza? Esta consideración nos es muy dolorosa, porque nos hace entrever muy fatales resultados, si esta tempestad que se desencadena contra la raza española no se aclara muy pronto.

El general Gándara es el gobernador superior de la Sonora, lo que da á estos actos cierto carácter oficial que los agrava. En Tierra Caliente, el mismo jefe de la república, Alvarez, inicia los asesinatos: en otros departamentos cooperan á ellos los gobernadores, y finalmente en la Sonora el mismo jefe dá la señal de esterminio. Esta circunstancia es digna de ser tomada en consideración por nuestro gobierno, pues ella indica que no son bandidos aislados y sin divisa los que cometen esos actos, sino que los mismos agentes del gobierno se entregan á ellos y los propagan.

¿Qué resolverá nuestro gobierno en vista de estos vandálicos ataques á la vida y reposo de súbditos españoles?

—Una partida de hombres enmascarados ha robado en Haro la fábrica de harinas del Sr. Alama, hiriendo gravemente á su administrador.

—El 26 á las tres de la tarde se dignó S. M. la Reina recibir al Capitan general de Castilla la Nueva, que con el intendente del distrito, el general segundo cabo, el jefe de estado mayor, los de los cuerpos de la guar-

nición de todas armas, y comisiones de las demas clases, así como de las de reemplazo y retirados, fue á dar gracias á S. M. por la supresión del descuento para el Monte-pío militar.

A la arenga del Capitan general respondió S. M. con su natural agrado, manifestando que siempre habia tenido la mayor complacencia en dar á su fiel y bizarro ejército pruebas de gratitud por los sacrificios que con tanta abnegación habia hecho constantemente.

En seguida tuvo la dignación de dar á besar su real mano.

Terminado el acto, el Capitan general y los jefes de los cuerpos fueron á ver al Sr. Duque de Valencia y sucesivamente á todos los demas ministros para darles gracias por la parte que han tenido en la supresión del descuento.

—De Almeria escriben con fecha 20 que las lluvias están fecundando los campos de una manera muy satisfactoria. Desde el 13 de este mes ha nevado tres veces, mejorándose mucho la temperatura y la vegetación.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente.

Paris 26 de febrero. El proyecto de convenio entre lord Cowley y Feruck-Kan ha sido enviado para su aprobación al Gabinete de Londres.

Sir H. Seymour participa el incendio de los arrabales de Canton.

—De este modo queda desvanecido todo cuanto se ha dicho acerca de las nuevas dificultades que habian surgido entre el enviado persa y lord Cowley en Paris, y por lo visto pronto tendremos ocasión de saber en qué consiste el nuevo arreglo por el cual quedará terminada la cuestión anglo-persa.

En cuanto á lo que se dice respecto de Canton, debemos esperar á comunicaciones mas detalladas para comprender en virtud de qué causas han sido incendiados los arrabales de aquella importante ciudad; pues hasta ahora no podemos saber si el almirante Seymour se limita á manifestar lo que ve, ó si por el contrario él es el autor de las desgracias que anuncia, como lo ha sido de los primeros acontecimientos de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, lo cual puede muy bien suceder.

—Un parte telegráfico de Londres anuncia que el Senado de los Estados-Unidos ha dese-

chado el tratado reciente celebrado entre aquella república y la Gran Bretaña, con el objeto de poner término á las desavenencias que entre ambas naciones existian acerca de la América central. Ya hacia tiempo que el Senado de Washington se ocupaba en el asunto, y merece notarse que al desecharlo lo ha hecho por una mayoría de 38 votos contra 8. Hasta ahora no se sabe nada de la discusión que ha mediado, ni de sus detalles; pero si se dice que corrian rumores de que el nuevo presidente M. Buchanan se muestra favorable al consabido tratado. De todos modos parece natural que M. Dallas, autor de él, dimita su cargo de embajador de la Republica-Unida en Londres.

—De Copenhague escriben que la respuesta del gabinete dinamarqués á la nota de las potencias alemanas relativa á los ducados, ha sido por último adoptada en pleno Consejo en el palacio de Fredrersicksburgo, presidido por el Rey en persona. Suponiase que inmediatamente se comunicaria á los gobiernos de Viena y Berlin.

—El 12 de este mes ha debido ser entregado oficialmente Bolgrad por las autoridades rusas á los comisarios de las provincias de Moldavia. El 11 llegaron al Pireo las fragatas de vapor francesas Armodie y Cacique, procedentes de Tolon, destinadas á traer las tropas occidentales que se hallan en Grecia, cuyo embarque debia principiar, segun aseguran, al dia siguiente. De este modo quedarán cumplidas las últimas resoluciones de las potencias respecto de la cuestión de Oriente.

—Nada dicen de Italia los periódicos y tampoco hablan de la cuestión de Neuchatel. Algunos de los de Alemania dan á entender que al paso que Austria é Inglaterra estrechan cada dia mas sus relaciones y su amistad, Francia, Rusia y Prusia procuran acercarse y entenderse para lo venidero. El punto no puede ser mas grave, pues como se ve se trata nada menos que de dividir á Europa en dos campos, de cuya division forzosamente saldrán cosas trascendentales. Dejémoslo pues hasta tener mejores datos, que si difícil es conocer lo presente, y apreciarlo con exactitud, temeridad y no pequeña, es penetrar en lo venidero. Estas indicaciones prueban, sin embargo, que la paz de Paris no es tan duradera como se pensó en un principio.

—En Jerusalem reina la mas completa tranquilidad, y los peregrinos acuden en gran proporción. El número de ellos pasaba de 5.000

tengais miedo, yo voy á salvarlo todo.

—Solamente añadió dignándose servirse de la palabra para expresar su pensamiento, os encargo que me hagais el gusto de reconciliaros.

—Os obedeceré, tío, dijo Sofia modestamente. —Retrate, repuso Mr. Monot; ya está arreglado mi plan, y antes de diez minutos sereis felices; yo os lo juro.

Y despues de esta palabra, añadió en voz baja: —No separaros mucho, y vereis cómo lo envuelvo.

Los dos jóvenes se retiraron, y Mr. Monot dijo para sí: Ya tenemos un procurador que pague los gastos de la boda.

En cuanto á Gantois, que no podia tener dudas sobre la infidelidad de Biscota, decia también para sí:

—Ciertamente; me vengaré de Julio.

Ni mas ni menos que un tío de comedia (es una cosa marabillosa la acción ejercida por la comedia sobre los fabricantes de lámparas en general); ni mas ni menos, pues, que uno de esos tíos precipitados, Mr. Monot le ofreció una silla á Mr. Gantois con un gesto solemne y silencioso; y cuando este se acomodó al deseo expresado por aquella pantomima, Mr. Monot se sentó á su vez, y dijo despues de haber tosido.

(Se continuará.)

—Pero qué, dijo Julio, ¿está cerrada la puerta?

—Sí, está cerrada, mi señor sobrino; pero vuestra carta llegará despues que la mia. Ya está avisado Mr. Bronchretien.

—¡Ah! ¡la puerta está cerrada, repuso Julio, y Mr. Bronchretien avisado! Comprendo, no habeis querido que pueda escaparme de su persecución.

—Así lo espero.

—Y os humillais hasta hacer el oficio de corchete.

—¡Julio!

—Eso es indigno, tío.

—Sí, señor, dijo Sofia, es indigno.

—Pues bien, dijo Julio, me quedo; que vengan á prenderme. Puedo huir, pero se sabrá la verdad, se sabrá por qué habeis venido á esta casa.

—Vaya ¿porqué he venido? Dijo Gantois.

—Para satisfacer un capricho de Biscota, y también para tenerla á dos pasos de vuestra casa de Malabry. Mi tía está informada, mi tía va á venir aquí, y Mr. Monot está ahí para decirle cuáles son vuestros proyectos.

—Julio tiene razon, dijo Sofia; cuando se tiene vuestra conducta, es horrible ser tan severo con un pobre jóven que ha contraido algunas deudas.

—¿Lo creéis así, señorita? dijo Gantois mirando atentamente á Julio, y dando un grito de sorpresa.

Reflexionó un momento, y luego dijo con son-

isa amarga.

—Y si yo os dijese que esas deudas las ha contraido el caballero por causa de la señorita Biscota.

—¡Ah! tío, ¡qué calumnia! dijo Julio.

—¿Calumnia yo? dijo Gantois; es chistosa la pretensión. Mirad, todavía lleva en su corbata un alfiler que le he dado yo mismo á la señorita Biscota.

—Es cierto, Julio? dijo Sofia.

Julio no se atrevió á mentir tan descaradamente que negase los hechos, y se volvió con cólera, dando con el pié un fuerte golpe en el suelo.

—Y me juraba ahora mismo que no la habia vuelto á ver. ¡Ah! ¡Julio, Julio! dijo Sofia llorando.

—Sofia, os aseguro.....

—No, caballero, no, hemos concluido, no quiero veros mas.

Julio bramaba, Sofia lloraba y Gantois triunfaba, cuando una intervencion súbita contuvo á todo el mundo.

—Basta, dijo Mr. Monot con voz ahuecada y aire inspirado. Ya he encontrado á todo esto el desenlace mas sencillo y mas natural. Retiraos, niños, tengo que hablar con este caballero.

Mr. Monot hizo una seña á Julio y á Sofia, se puso el dedo en la boca para recomendarles discreción, en tanto que sus ojos, iluminados de un gozo profundo parecia que les decian: No

el día 20 de enero. Las casas menos cómodas y hasta las que amenazan ruina se hallaban alquiladas á precios exorbitantes.

—En el Parlamento inglés, Mr. Riveira tiene ya anunciada su mocion acostumbrada en favor de la rebaja de los derechos de importacion que en Inglaterra se cobran al vino. Esta cuestion es de la mas alta importancia para España, porque nuestros vinos andaluces son cada dia mas apreciados y consumidos por los ingleses.

—Durante el año de 1856 acuñáronse en la fábrica de moneda de Paris las cantidades de 110 millones de francos de monedas en oro 56 millones en plata.

—Estraordinariamente rigido es el presente invierno en Italia; ha caído mucha nieve y el frio es muy intenso. Los caminos están en gran parte interceptados.

—En Paris ha ocurrido últimamente un suceso trágico que ha causado una viva emocion en la calle de Dauphine. Un individuo entró en casa del cuchillero Picaut, bajo pretexto de comprar un cuchillo catalan, y apenas lo tuvo entre las manos, se lo clavó en el pecho. Se ignoran las causas que llevarian á este infeliz á cometer tal atentado.

—Se vá á presentar ante el tribunal de policia correccional de Paris un asunto bastante singular. Un escritor de críticas dramáticas, el señor Florentino, se ha quejado en el *Constitutionnel*, de la fecundidad fastidiosa de un actor dramático, que ha sido silvado tres veces en una misma semana. Ha consentido en considerarle como un buen ciudadano, como un hombre honrado, como un contribuyente exacto, pero le ha negado las cualidades que aseguran el triunfo en el teatro. El autor se ha incomodado, y ha citado al crítico ante la sexta sala. El asunto es bastante curioso. He ahí un hombre que tendrá talento por sentencia de un tribunal de justicia.

—La empresa de los ferro-carriles habrá de llevarse á cabo en Rusia con esa rapidez de ejecucion que caracteriza á los gobiernos fuertes. Es preciso que toda la estensa red quede concluida, en el término de tres años; el czar lo ha dicho, frase poderosa y mágica en Rusia! Además, la compañía, compuesta de los primeros capitalistas de Europa, se ha comprometido á ejecutar la voluntad del emperador.

—Escriben de Cherburgo con fecha del 18 del actual. «Durante la noche ha aparecido un brillante cometa hácia el E.: no tiene apéndice cabal pero parece tener una cabellera.»

—Un vapor ingles de la linea de Dublín (el *Trovador*), hallándose falto de carbon durante su viage á dicho puerto de Irlanda, con motivo de la demora originada por un fuerte temporal, hubo de apelar al uso de parte de su cargamento, y para mantener viva la candela consumió 150 cerdos.

—Un vecino de Anover, Massachussets, ha inventado una tabla astronómica para uso de los marinos, con objeto de sacar la longitud y la latitud sin necesidad de la engorrosa operacion que se hace ahora.

—En la actualidad se ocupan mucho en Constantinopla de los preparativos que se hacen para el matrimonio de tres hijas del sultan con Ithami-baja, hijo del difunto Abbas-baja, de Egipto, con el hijo de Mehemet-ali-baja ministro de marina y cuñado del sultan, y con el hijo de Ahmet-Fethi-baja, gran maestre de artilleria y cuñado tambien de su soberano.

—Dice el doctor Leeger, que de un granero estraordinariamente infestado de gorgojos, que hasta las paredes y el techo estaban casi cubiertos por completo de estos voraces insectos, habia conseguido desterrarlos del todo,

introduciendo en los montones de grano algunas matas de artemisa. El alcanfor, la pez y las plantas de cáñamo, si bien son eficaces para el objeto propuesto, no producen un efecto tan inmediato como la artemisa.

—Se ha recibido en Londres una carta de un oficial de marina que acaba de recorrer el Istmo de Panamá, y que dá los pormenores siguientes que insertamos por recaer sobre un asunto que tanto ocupa en la actualidad la atencion pública.

«El ferro-carril es una de las mayores maravillas del arte, y el triunfo obtenido sobre la naturaleza es uno de los mas bellos que se pueden conseguir. El Istmo mide 33 millas, el camino corre por una estension de 46, franqueando la barrera que separa á los dos Océanos, y de la que una parte está continuamente inundada. ¡Cuánto poder de invencion, cuánta perseverancia ha sido preciso emplear para vencer semejantes obstáculos! Ha sido necesario arrancar árboles de inmensas proporciones, escavar un terreno pantanoso, levantar arcos colocando piedra por piedra, y ver á los trabajadores sucumbir por millares á consecuencia de los pestíferos miasmas desprendidos de estos terrenos de aluvion.

Las siete primeras millas de rails, están fijados enteramente sobre pantanos y otros terrenos poco sólidos.

Se habian contratado para los trabajos dos mil chinos emigrados; al cabo de seis semanas, apenas quedaban algunos. Subimos en los wágones, y fuimos trasportados gratuitamente, pues la compañía tuvo esta galanteria para con nuestra graduacion.

Los carruajes son anchos y bien ventilados, sin hallarse divididos en compartimientos, pero guarnecidos de banquetas en toda su longitud. Se abren en los extremos, y pueden contener cuando menos sesenta viajeros. Se puede pasear cómodamente de un extremo á otro.

El camino se estiende por una comarca que la mirada del viajero contempla estasiado. El aire entra refrescado por la brisa de los dos Océanos. Las orillas del ferro-carril se hallan ocupadas por varias aldeas, donde trabaja ahora una poblacion numerosa, entregada en otro tiempo á la molicie y á los goces de la ociosidad.

—Un Mr. Roberto Taylor, vecino de Tottnes, Inglaterra, y nada rico por cierto, acaba de tropezar con una regular fortuna sin el menor trabajo. Es el caso que una piedra que poseia desde muchos años atrás, y que consideraba de casi ningun valor, ha resultado ser un diamante azul, apreciado en 250,000 pesos fuertes.

—El coronel de E. M. G. ruso, Lebediew ha remitido al «Invalído», periódico militar de aquel imperio, un artículo luminoso, en el cual su autor trata de demostrar los estraordinarios perjuicios irrogados á la Rusia en la última guerra con la falta de infanteria ligera, y especialmente de tiradores. A los terribles efectos de esta última institucion atribuye las inmensas pérdidas que el ejército moscovita sufrió entre muertos y heridos en la batalla de Alma, en Inkerman y en la jornada del Tschernaya. «Tal como, dice Lebediew, en Austerlitz y en Jena los rusos y prusianos espermentaron reveses de mucha consideracion por la tenacidad en aferrarse á rutinas antiguas, han demostrado aquellas batallas en Crimea que con las operaciones en masa y el fusil de cañon liso, nada consiguieron los rusos contra el mortífero fuego de las carabinas rayadas de las tropas ligeras francesas. Aprovechando esta esperiencia la Rusia, acaba de organizar un contingente de 32 batallones de tiradores,

juntamente cuatro batallones-modelos de los mismos, una compañía de idem en cada batallon de la guardia y regimientos de linea.

—Practicando en las cercanias de Montargis, poblacion del departamento francés de Loire, unas escavaciones, descubriéronse las ruinas de un grande teatro romano. El espacio destinado para el auditorio mide 210 pies de longitud y 180 de ancho, con una cabida de 10,000 personas.

—Acabase de inventar para las locomotoras en los Estados-Unidos, un pito automática, el cual suena solo al pasar el tren por una encrucijada, al acercarse á ella, y en fin, cuando se quiera, sin que nadie tenga que intervenir en la operacion, de manera que no importa que el conductor se olvide de hacer la señal de que se acerca.

—La compañía del telégrafo eléctrico internacional está á punto de realizar una innovacion importantísima para el comercio; si hemos de dar crédito á las noticias de Lóndres, la compañía habia tomado ya sus medidas con el objeto de procurar al público las ventajas de la rápida trasmision del numerario; las sumas depositadas en poder de la compañía se pagarían á los destinatarios por un aviso telegráfico. Estas trasmisiones no son seguramente sino el preludio de un sistema general llamado á reemplazar los giros sobre correos, en una época mas ó menos próxima: la seguridad de este nuevo medio no cedería en nada al antiguo, y tendría la ventaja de la mas grande velocidad.

—Un artesano francés ha inventado una máquina de gravar el acero sumamente útil para los billetes de banco. Parece que pueden formarse con ella 200,000 combinaciones distintas y tan pequeñas que solo son perceptibles por medio del microscopio.

Gaceta.

—CUESTION MATEMÁTICA.—Anteayer dos próximos en pleno dia se sacudieron de lo lindo y... ¿quieren saber por qué nuestros lectores? porque uno aplaudió en alta voz las pequeñas dimensiones del pié de una jóven que acompañaba el otro. ¡Vea usted qué lance!

—NOMBRAMIENTOS.—Ya están nombrados los Alcaldes y Tenientes de Alcalde en los pueblos de esta provincia. De muchos de ellos nos escriben encomiando el acierto con que se ha procedido por la autoridad superior en este importante asunto.

—IBILIO.—Tres dias hace que empezó el mes de Marzo, precursor del mes de las flores; la viudez de nuestras plantas, las nieblas de la atmósfera desaparecerán pronto: los rios volverán á su cauce, y la vegetacion lozana y fresca reñará por todas partes anunciando la llegada del mes de Abril, de ese mes encantado de la naturaleza, ilusiones del corazon femenino, y asunto inagotable del poeta. Marzo pasará pronto, y la luz de un sol mas brillante vendrá á iluminar el alma hoy aterida de las criaturas, y nuestros hermosos valles. Que venga pronto.

—CONSUMOS.—El dia 8 del actual se sustaban los derechos de consumo de Morente en las casas consistoriales de dicha villa.

—A LOS CIRUJANOS.—Hasta el 21 del actual se admiten solicitudes á la plaza de cirujano titular de Adamúz, dotada con 6.000 rs. anuales.

—LISTAS.—En el núm. 35 del Boletín oficial de esta provincia se publican las listas últimas de electores de Pozoblanco, Alcaracejos, Añora, Conquista, Guijo, Villanueva del Duque, Villafranca, Adamúz, Dos Torres, Villanueva de Córdoba, Pedroche y Torrecampo.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Casimiro, rey y confesor, y S. Lucio, papa y mártir.

Nació Casimiro en 1158 en Gracovia y fué hijo de Casimiro III, rey de Polonia. La piedad fué en él natural, y su afecto á la Santísima Virgen reinaba en su corazón desde niño. Fué un joven modesto, casto y muy caritativo. Su humildad le hizo rehusar la corona de Uagria. Acabó su penitentísima y santa vida con una preciosa muerte en 1181, á los 23 de edad en Viena, siendo patrono de la Polonia. Lo canonizó León X.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de S. Francisco.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Dolores, en su Iglesia.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 28 de Febrero.—5 por 100 consolidado á 59.00 y el diferido á 25.15.

—CÓRDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 3 Trigo de 87 á 90. Cebada 49 á 51. Garbanzos 80 á 120. Habas 66 á 69. Escana á 48. Maiz de 00 á 00. Alborjones á 00. Alpiste 00. Yeros á 00.—Fura de la Alhondiga.—Trigo de 92 á 100. Cebada de 48 á 50. Habas á 70. Aceite dentro de la ciudad á 56: id. en los molinos á 46: id. bonbando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 112 rs. y la arroba á 30 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 58 á 104. Cebada á 48: Aceite en la Calzada á 50: para consumo á 58.

—MÁLAGA.—Trigo de 52 á 95: Cebada de 42 á 48: Maiz de 58 á 64: Garbanzos de 78 á 110: Habas de 58 á 64: Yeros á 60: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 51.

—JAÉN.—Trigo de 88 á 92. Cebada de 53 á 54. Habas de 62 á 66.

—GRANADA.—Trigo de 77 á 88 rs.: Cebada de 50 á 52: Habas de 60 á 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabrera, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanndez, Rumbia y Montemayor.) Entra todos los días á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

—SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Este seguro que bajo la vigilancia del Gobierno de S. M. forma parte de las operaciones de la Caja de seguros del establecimiento de D. Francisco de Paula Mellado, que abraza tambien el ramo de depósitos con interés, formación de capitales, creación de rentas, etc., en vista del resultado que han ofrecido las suscripciones de las quintas anteriores, ha dado nueva organización al seguro de lá de Abril próximo, combinando, que á la vez que correspondan 6.000 rs. á los suscritos

res que les quepa la suerte de soldado, los persiban con la prontitud que se requiere, para que con ellos puedan redimir la suerte en tiempo oportuno, según espresan los prospectos remitidos á los Sres. Alcaldes Constitucionales de esta provincia con objeto de que se sirvan manifestarlos á los que se lo pidieren. Además se entregan gratis los prospectos por D. Faustino del Pazo, subdirector de la empresa en Córdoba, calle del Relox núm. 4, y se facilitan por el mismo cuantas noticias se le pidieren.

Se admiten suscripciones para la quinta de Abril próximo hasta el día 31 del presente Marzo. 6-1

—COCINERA. Se necesita una cocinera. En la Imprenta de este periódico darán razon. 4-1

—COCINERO. Se necesita un cocinero. En la Imprenta de D. Ramon Peralta en la calle de la Espartería, esquina á la de Carreteras, darán razon. 4-1

—PERDIDA. El Domingo último se ha extraviado en la Juderia un rucho de 3 años, parlo, aparejado, con un bozal nuevo cordobés. La persona que vea su paradero se servirá avisarlo á su dueño que para en la posada de la Madera. 4-1

—VENTA. Se venden á voluntad de su dueño las dos matas de olivar siguientes.

Una llamada del Chorrillo, con 86 pies, al pago de su nombre, término de la Ciudad de Moatilla, linde á L. con otros del Clero, al P. y S. olivares de D. José Salguero y al N. con viña de D. Antonio Repiso.

Y otra nombrada de Rompebrote con 317 pies y 12 plazas vacias al sitio de su nombre, en el mismo término, que linda al L. con otros del dicho D. José Salguero, á P. y N. olivares de D. Juan Alvear y al S. otros de D. Juan Bautista del Pino.

Ambas se hallan libres de gravámen y son de propiedad particular.

La persona á quien acomoden podrá dirigirse á D. Ambrosio Crespo, Procurador del número de esta Ciudad, calle de Jesus Maria núm. 13. 3=2

—ALMONEDA. En las callejas del Postillo núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca se hace almoneda de varios muebles. 3-2

—VENTA. Se enagena una casa en la calle de la Espartería, marcada con el número 41, en la que hoy hay tienda de platería, con armarios y mostrador. La persona que quiera interesarse en su compra puede avistarse con el Sr. D. Pedro Gorrindo, quien le enterará de su valor. 3-2

—ARRENDAMIENTO. Para el primero de Abril próximo en subasta privada, de la dehesa nombrada las Navas, sus yervas y fruto de bellota, por 6 años, con cabida de 2830 fanegas de tierra, la cual radica en el término de Valsequillo: en la Posada de dicha villa se manifestará el pliego de condiciones, para la subasta referida, toda la mañana hasta las 12. 6-2

—CAMBIO. En el café de la calle del Liceo, se cambió un paraguas por otro en una de estas últimas noches. En el mismo local podrá descambiarse. 3-2

—ARRENDAMIENTO. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 3 calle de la Sillería. La persona que desee su adquisición podrá tratar con D. Juan de Dios de Luque, almacén de comestibles, plazuela de la Juderia núm. 12 y 13. 4-2

—PAJA. Quien quisiere comprar un almior, de superior calidad, y de la pe-

núltima cosecha, en el cortijo de la Orde-baja, acuda á D. Matias Saenz, que vive en la Plazuela de Capuchinas. 8=7

—PERDIDA. Se han extraviado en la noche del 18 del corriente dos yeguas de la pertenencia de Diego Roldán, vecino de esta, y de la posesion de olivar del arroyo Pedroche, de la Señora Condesa viuda de Hornachuelos, con las señas siguientes: una castaña, con los cabos negros, de 3 que va á 4 años: otra negra, rabieana, con un lucero en la frente, de la misma edad, y las dos herradas. Se suplica á la persona que las haya encontrado, las entregue en el horno del Cristo, donde se dará una gratificación. 3-3

—VENTA. Se vende una Escribanía pública del número de esta Ciudad, que corresponde á la primera creación: la persona á quien interese adquirirla podrá entenderse con D. Mariano Merlo, que vive en la misma ciudad, parroquia del Salvador, calle de Azonaicas, núm. 3, el cual está encargado para el efecto por su dueño. 4=4

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 55, calle de S. Francisco, el que le acomode podrá tratar de su ajuste con D. Francisco Ordoñez, que vive calle de S. Fernando núm. 44. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa núm. 6, calle de la Madera, toda acristalada, con su casa de campo con cuadra para 12 bestias y con granero de cabida de dos mil fanegas, enfrente de la referida casa está la llave y darán razon quien es su dueño. 4=3

—PERDIDA. Desde S. Miguel á la Corredera se han extraviado unos recibos de una letra de 1,000 rs. á favor de Francisco Ureña. La persona que los hubiese encontrado los presentará en casa de D. Francisco Lozano, donde se le dará una gratificación.

—VENTA. Se vende una casa calle Empedrada núm. 12, libre de todo gravámen. La persona que desee su adquisición podrá pasar á la misma á tratar de su ajuste. 4=3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 21 calle de Sta. Clara desde S. Juan en adelante. La persona á quien acomode podrá entenderse con D. José de la Peña y Mercado, que vive calle del Conde de Gondomar. 6=3

—LÁPIDA. En el obrador de lápidas situado en las Azonaicas núm. 17, se ha construido una de invencion delicada y esmerada ejecución: las personas que no frecuentan los Cementerios, y quisieren favorecer aquel establecimiento, podrán ver el trabajo arriba anunciado, que estará de manifesto hasta el 10 del próximo mes de marzo. 4=3

—VENTA. Se vende la casa huerto núm. 24 de la calle de la Banda, parroquia de S. Lorenzo, de propiedad particular y libre de todo gravámen. La persona que desee comprarla podrá tomar razon de D. José Perez, que vive en la calle del Duque número 1. 4=3

—SARGA Y PAÑUELOS. En la calle de Lineros casa núm. 61 frente á la calleja de Vinagros, se fabrican sargas y pañuelos de seda de calidad superior. 4=3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para de de S. Juan próximo la casa núm. 50 junto á la puerta de Gallegos. La persona á quien acomode podrá tratar con su dueño Agustín Fragero, que vive en la misma calle núm. 5.